

ENTRADA . GOBIERNO DE ARAGON REGISTRO GRAL DTO HACIENDA Y AP. E.PIGNATELLI (REGIS)

12/04/2021 - 09:42

E20210159680



Zaragoza, 12 de Abril de 2021



La Atención Primaria te cuida.

¡Protégela!

Con motivo de la celebración del Día de la Atención Primaria, el 12 de abril, la Sociedad Aragonesa de Médicos Generales y de Familia (SEMG Aragón) reclama soluciones para la Atención Primaria, reforzando las plantillas, mejorando la situación de los sanitarios y garantizando la calidad asistencial.

Llevamos años sufriendo los recortes en sanidad, especialmente en Atención Primaria y, la pandemia por SARS-CoV-2 ha dejado en evidencia todos los déficits que se han generado.

Déficits de profesionales. Es evidente que no existe recambio generacional. El número de jubilaciones supera al número de especialistas en Medicina Familiar y Comunitaria que cada año decide quedarse a trabajar en la Atención Primaria de Aragón. Muchos emigran al extranjero o a otras CCAA donde las condiciones laborales y salariales son mejores que en Aragón, otros deciden dedicarse a la Urgencia Hospitalaria o extrahospitalaria y otros, desgraciadamente, deciden repetir el MIR. Muchas de estas decisiones están empujadas por la falta de recursos, la falta de reconocimiento de nuestras administraciones públicas, de nuestra ciudadanía o, incluso, de nuestros propios compañeros o la excesiva carga asistencial. Los que deciden quedarse, se resignan a los contratos precarios, las interminables eventualidades y a jornadas de trabajo maratonianas. Y este problema es más acentuado si cabe en el medio rural donde se añaden los largos viajes en su propio coche poniendo la vida en juego. Es necesario ampliar y reconocer la figura del tutor de residentes como elemento fundamental en la formación de especialistas en Medicina Familiar y Comunitaria.

Déficits asistenciales. La escasez y merma de plantillas ha convertido a los doblajes, esporádicos hasta hace unos años, en el día a día de nuestras consultas generando listas de espera y disminuyendo la atención a la patología crónica. La esencia de la Atención Primaria es el conocimiento íntegro del paciente y su familia, las actividades preventivas y la educación sanitaria. Todos estos valores los estamos perdiendo, lamentablemente nuestro objetivo ahora es sacar adelante nuestra consulta y la de nuestros compañeros. La atención telefónica impuesta para garantizar la salud de nuestros pacientes ha tenido un efecto *boomerang* hacia nosotros. No hay líneas telefónicas suficientes, se ha generado el doble de trabajo, el doble de incertidumbre profesional y ha aumentado la desconfianza de la población, provocando un aumento de violencia laboral. La telemedicina ha llegado para quedarse, es un valor que no podemos despreciar, pero es necesario arbitrar una normativa e implementarla de forma razonable.

**Déficits organizativos**. Las características demográficas de nuestra Comunidad Autónoma han cambiado considerablemente desde la elaboración del Mapa sanitario. Es necesario estudiar y reorganizar las plantillas, los centros de salud y los consultorios locales. Y para ello es imprescindible la voluntad de nuestros responsables políticos.

**Déficits presupuestarios**. La Atención Primaria necesita una Gerencia única, una Gerencia que vele por nuestros intereses, una Gerencia alejada del hospitalocentrismo de las últimas décadas.

Por todo ello, SEMG considera que hay poco que celebrar este año. Esperamos que podamos recordar el "Día de la Atención Primaria" de 2021 como el día en que alguien pensó en nosotros y comenzó a trabajar en nuestra recuperación.

Leandro Catalán Sesma

Presidente de SEMG Aragón

Lisab latale